

UNA JORNADA CON JESUS

Estudio Biblico

Octubre 29 2025

zoom.us

ID: 898 9111 2295 PASSCODE: revive

SERIE - TESOROS DE LOS PROVERBIOS DE SALOMÓN -

Clase

“ Proverbios Que Enriquecen ”

INTRODUCCION:

Nos encontramos en una sección de gran riqueza e importancia, en la cual encontramos frases cortas extraídas de una larga experiencia, probadas en el crisol del tiempo y del sufrimiento; palabras que se enriquecen y se hacen reales para nosotros por el poder del Espíritu Santo. Los Proverbios son para todas las épocas, aunque fueron escritos específicamente para un joven que era un israelita que vivía bajo la ley de Moisés. Sin embargo, se amplían y hablan a todos nuestros corazones de una manera muy concreta; son aptos para ricos y pobres, hombres y mujeres de todas las razas. Consideremos algunos de ellos del capítulo 16

Verso 1.

"Del hombre es hacer planes en el corazón; del Señor es poner la respuesta en la lengua."

Creemos que tenemos un proverbio humano que puede ir paralelamente junto con este, el cual dice: "El hombre propone y Dios dispone". Otra versión lo traduce así: Los planes son del hombre; la palabra final la tiene el Señor. Como dice la Palabra de Dios en Jeremías 10:23, el hombre no es señor de su camino, ni del hombre que camina es el ordenar sus pasos. Usted y yo podemos planificar y arreglar las cosas, pero, estimado oyente, cuando llega el tiempo de hablar o de actuar, Dios es quien tiene la última palabra. De Él proviene la respuesta. Nosotros podemos jactarnos mucho, pero solamente Dios nos puede dar la respuesta final.

Verso 2.

"Todos los caminos del hombre son limpios en su propia opinión, pero el Señor es quien pesa los espíritus."

Habíamos visto la misma idea en el capítulo 14, versículo 12, donde dice: Hay camino que al hombre le parece derecho; pero es camino que lleva a la muerte.

Si usted ha estado en contacto con personas que están perdidas y les ha hablado de su salvación, o si usted ha sido un predicador o un maestro, usted sabe que, si ellas creen en Dios, la respuesta que uno recibe la mayoría de las veces es: "Yo no necesito ser salvo, yo estoy bien. Estoy dispuesto a presentarme ante Dios. Soy una persona honesta". Si esas personas no creen en Dios, usted recibirá una gran variedad de respuestas.

Incluso hay muchísimos cristianos que creen que su conducta es perfecta delante de Dios. Todo este asunto lo encontramos condensado en la Primera carta del apóstol Juan, capítulo 1, versículo 7, donde dice: Pero si andamos en luz, como él está en luz, tenemos comunión unos con otros y la sangre de Jesucristo, su hijo, nos limpia de todo pecado. Tenemos que sostener el espejo de la Palabra de Dios y mirarnos en él; y nos revelará cosas que no están muy bien, y que no estamos a la altura de las normas de Dios.

Así que la forma humana de pensar hace que a cada uno le parezca bueno lo que hace, a cada uno le parece correcto su proceder. Pero el Señor considera el espíritu de la persona. Dios examina al individuo. ¿Ha visto usted alguna balanza que pese a espíritus? Pues, la palabra de Dios cumple esa función. Es un espejo. Y además es un conjunto de balanzas que le pesarán, y le indicarán que usted no puede cumplir los requisitos que Dios requiere, que no está a la altura de ellos.

Verso 3

"Encomienda al Señor tus obras y tus pensamientos serán afirmados."

Esta palabra que encontramos aquí encomienda es una palabra interesante. La podríamos considerar como "entregar". Podemos entregar todos nuestros asuntos al Señor, y Él se hará cargo de ellos. Eso es lo que sucede con la persona que descubre que ha pecado; se da cuenta que su conciencia le está molestando. Dios no está enojado con ella. Él llevó sus pecados. Luego alguien le explica que necesita ser justificada por la fe y que así podrá lograr paz con Dios. Así es que el pecador, entrega y coloca sus pecados sobre Cristo. También puede dejar otras cargas sobre Él y disfrutar de la paz que Él solo puede dar. Esto es entonces lo que el cristiano puede hacer: encomendar al Señor sus obras, dejarlas en las manos del Señor. Hay muchos que nos escuchan en este momento que están muy ocupados acerca del día de mañana, de la próxima semana, del año próximo, y sobre el futuro en general. ¿Qué nos ocurrirá, y cómo nos irán las cosas? Bueno, ¿por qué no entregar todo eso al Señor?

Verso 4.

"Todas las cosas ha hecho el Señor para sus propios fines, incluso al malvado, para el día malo."

Aquí tenemos una medicina bastante fuerte. Es como tomar una píldora que le enviará a uno de viaje. Un viaje alucinante. Todas las cosas ha hecho el Señor para sí mismo. ¿Se ha preguntado usted alguna vez por qué es salado el océano? ¿Y por qué existe una marea? Usted podría responder que es el resultado de ciertas leyes de la naturaleza. Pero ¿quién hizo esas leyes? ¿Por qué es salado el océano? Es porque Dios quiso que así fuera. El Señor Jesús fue el Creador y Él quiso que todo ocurriera de esa manera. Ahora, alguien quizás diga: "Bueno, lo de la sal en el mar es porque hay sal en la tierra que se ha filtrado por el agua del océano. Y por cierto, y en primer lugar, ¿quién puso la sal en la tierra?

No importa aquí su actitud hacia la evolución o por cuánto tiempo la ha aceptado, finalmente usted llega a un lugar en el cual alguien tuvo que hacer algo para que todo el acto creativo comenzará. Y ¿sabe usted quién comenzó todo esto? Dios lo hizo, y no sólo eso. El Señor ha creado todo con un propósito.

Lo más maravilloso es que Dios está haciendo funcionar este universo según su plan y su propósito. Hay un refrán griego que dice: "Los dados de los dioses están cargados". Y eso es exactamente lo que Dios está diciendo en este proverbio, Le guste o no, Dios le está diciendo a usted que no juegue con Él. No actúe como si Él no existiera. Si usted actúa como si él no existiera, como si este fuera su universo, obrando a su propia manera, Él quiere que usted sepa que si juega con Él, va a perder. Porque éste es el universo de Dios

Verso 7.

"Cuando los caminos del hombre son agradables al Señor, aun a sus enemigos los pone en paz con él."

Tenemos varias opiniones en cuanto a este versículo. La realidad es que hemos buscado lo que otros han dicho sobre él y es muy interesante. ¿Quiere decir aquí que si su vida complace al Señor entonces usted no va a tener un enemigo? Bueno, si eso fuera cierto, entonces Dios no tendría ni un sólo enemigo, pero sí tiene un enemigo. Nuestra interpretación es que si sus caminos complacen al Señor, entonces sus enemigos pueden estar en paz; Lo interesante de esto es que, cuando llega el momento de la verdad, sus enemigos admitirán que Dios le está usando a usted. Esto es lo importante.

Verso 16

"Panal de miel son los dichos suaves, suavidad para el alma y medicina para los huesos."

Aquí se habla de las palabras amables. A todos nos agrada escuchar algo agradable. ¿No es cierto? Cuando leemos los periódicos siempre nos enteramos de malas noticias. Es una pena que más personas no lean la Biblia, que es un libro que está lleno de buenas noticias. Y en esto consiste precisamente el Evangelio, en buenas noticias. Además, deberíamos aprender a comunicarlo con palabras amables ahora, en vez de tratar de decirlo en un lenguaje florido cuando ya sea demasiado tarde.

Verso 33.

"Las suertes se echan en el regazo, pero la decisión es del Señor."

Como pudimos leer en el libro de Ester, en su orgullo, Amán echó suertes para determinar el día de la destrucción del pueblo judío. Pero Dios intervino y liberó a Su Pueblo; y la fiesta judía de Purim (que significa "suertes") es la celebración de aquel día providencial. No se puede jugar con Dios. No juegue a la posibilidad de ganarle. Recuerde que éste es el universo de Dios y Él lo ha creado para Su gloria y para el cumplimiento de Sus propósitos. Recuerde, estimado oyente, que no será su voluntad, sino la voluntad de Dios la que prevalecerá.

ORACION

Padre celestial gracias porque tu palabra me recuerda que no estoy solo en medio de mis preocupaciones, tú me conoces, sabes lo que necesito y me sostienes aun cuando no se como pedirte ayuda. En este momento quiero descansar en esa verdad que mi Padre Celestial sabe de lo que tengo necesidad, quiero dejar de vivir como quien no tiene esperanza y aprender a confiar como un hijo que sabe que es amado, protegido y sustentado por su Padre. Si tu alimentas a las aves del cielo y vistes los lirios del campo con tanta hermosura, como no cuidarás de mí que soy obra de tus manos. Señor enséñame a confiar sin condiciones a vivir con un corazón que no se turba ante la incertidumbre sino que descansa en la seguridad de que tu provees a cada paso.

Hoy Señor renuncio a la ansiedad que me oprime. A la preocupación constante por el mañana. A la carga invisible que llevo por lo que no puedo controlar. Quiero dejar de vivir pendiente de lo que falta, y comenzar a ver todo lo que ya me has dado. Tu eres mi proveedor mi fuente mi sustento, no necesito correr detrás de las cosas del mundo porque sé que cuando busco tu reino todas las demás cosas vienen por añadidura. Quiero aprender a descansar en tu orden, a caminar en la fe de que tus promesas no fallan, a creer que si hoy pongo en primer lugar tu voluntad no habrá necesidad que quede desatendida

Padre Eterno quiero que mi alma aprenda a buscarte antes que cualquier otra cosa, antes de mirar mis preocupaciones quiero mirar tu rostro, antes de tomar mis decisiones quiero escuchar tu voz. Señor quiero aprender a confiar de verdad no sólo con palabras sino con hechos, confiar cuando no veo la salida, confiar cuando las puertas se cierran, confiar cuando los recursos se escasean, confiar incluso cuando el silencio parece largo, quiero que me fe crezca más allá de mis emociones y que mi corazón se aferre a tu promesa como un ancla firme.....

AMEN. AMEN.